

◇ 夏休みの過ごし方 — チャレンジする中から自分探しをしよう —

子どもたちが自分にとって本当に好きなことや夢中になれるものを見つけることのできる夏休みになったらいいと思います。たくさんの本を読んだり、思う存分に絵を描いたり、家庭の手伝いをしたりと、ふだんではなかなかできないことに挑戦しながら、新しい自分探しができたいですね。

もし、いま私が小学生だったら、歴史漫画を全巻読破し、晴れた日には夜空の星を観察し、可能ならプラネタリウムにも通い、さらに時間があれば話題の将棋を少し覚えたい。体力作りのためにランニングを続けるのもいいし、料理を覚えるのもいい。将来に備えてテレビで英会話の番組を毎日見るのもいいですね。小学生ではまだ自分にどんな可能性があるのか気付いていない場合が多いです。できれば、小学生のうちの一つのことにこだわりすぎず、幅広い体験を通して何に興味もてるかを自分で見つけさせたいですね。学校が少しでもその手助けになれば幸いです。

私は子どものころ、宇宙飛行士が書いた本がきっかけで宇宙人に興味をもちました。もし突然宇宙人に会ったらどうしよう。宇宙船に連れて行かれたらどうしようかと真剣に考えました。当時はおむつよりも宇宙人の方がリアルで怖いと思いました。そのときから天文の本や科学雑誌を読むようになりました。その後、少し大きくなってからニュートンという雑誌に出会い、太陽系の惑星を描いたイラストに見入ったことを覚えています。子どもの頃、どの星にも地球と同じように地面があると思こんでいた私は、太陽をはじめ夜空に輝いて見える星はすべて（火星や木星のような太陽系の惑星と月を除き）、自らを燃やしながら輝いているガス（水素やヘリウムなど）の塊だと知り、とても驚きました。また当時、イラストで見た木星の表面の模様が地球とはあまりに違うことに驚き、そのとき感じた木星の不気味さは今も変わっていません。私が宇宙に興味をもったきっかけは宇宙人でしたが、学びのきっかけはどんなことでもいいと思います。「自分の脳が何に興味を示すかを自分で気付いたときに、学ぶことが好きになる」と言われますが、それを見つめるチャンスが今年の夏休みにあるかもしれません。

(少し古い映画ですが「インディペンデンスデー」は、タイトルの意味が力強く伝わってくる宇宙 SF のおすすめ映画です。宇宙人をリアルに描いています。)



太陽の模様



木星の模様

◇ 防犯少年団 (コノハキッズ) 団員証授与式

7/11 (火)



決闘文を読み上げる団員

今年度から2年間、本校が防犯少年団の担当校となりました。対象の5年生に募集したところ13人の希望者があり、知多警察署生活安全課長さんより防犯少年団の団員証を授与していただきました。13人の皆さんは今後1年間、防犯に関する催しや勉強会に出陣し、防犯について学びます。

来年度も5年生（現4年生）から約10名の防犯少年団（コノハキッズ）を募集します。

◇ パトカーに乗車し、交通安全を呼びかけました

6/30 (金)

本校を代表して2名の児童が早朝にパトカーに乗車し、元気な声で交通安全を呼びかけられました。

<パトカーに乗車した代表児童>

- 5年 佐藤咲太さん
- 6年 神谷優空さん



交通安全に気を付けましょう

◇ 七夕の願いごと 2年生

2年生の廊下に七夕の短冊が飾ってありました。2年生とは思えないほどの優しい心遣いが書かれた短冊が多く、思わず立ち止まってしまいました。願いごとの一部を紹介します。(原文のまま)



- おねえちゃんみたいにあたまでよくなって、ぺんきょうがすきになれますように。
- おあさんのびょうきがなおりますように。
- じしんも火じつもなみもなく、だれも死んでなくなるのがなくなると、しあわせにくらせることが何年たってもそれがつきますように。
- しょうじねいになれますように。
- うちのねこがびょうきになりませんように。

◇ 学びは準備とアイデアから 5年生

5年生は理科の学習でメダカの飼育を通して動物の成長や生命の連続性について学んでいます。水槽でメダカを飼育し、産卵から新しい命の誕生まで根気よく観察を続けます。しかし、この時期は水温が上がりやすく、産卵前にメダカが死んでしまったり、せっかく産卵したのに卵が食べられてしまったりするなど、産卵からメダカの赤ちゃんの誕生までを観察し続けるのは大変なことです。生き物を扱う教材の難しいところです。

現在、本校の5年生は産卵から新しい誕生まで毎日に観察を続けています。また、右の写真のような小さな顕微鏡を廊下に設置し、誰でも気軽に卵内の生命が育つ様子を観察できるように工夫しています。こうした準備のよさや、粘り強く飼育してきた努力に拍手を送りたいと思います。



◇ 夏休みの主な予定と各地区の盆踊りの日程について

夏休み期間中の主な日程は下表のとおりです。今年度から球技大会のサッカーは冬休みに開催となりました。

また、各地区で開催される盆踊りの日程は右下の表のとおりです。毎年、盆踊りには児童が多数参加しています。盆踊りは夜に行われますので、お子様の参加については各家庭でご判断され、安全に参加できるようにご配慮をお願いします。

<主な予定> (水泳指導・自由遊泳：土・日除く)		<各地区の盆踊りの予定>	
終業式	7月20日(木)	長浦区	7月29日(土)
水泳指導	7月21日(金)～25日(火) 予備日：26日	日長1区	8月6日(日)
自由遊泳	7月21日(金)～31日(月)	日長2区	7月23日(日)
知多市小学校球技大会【バスケットボール】	8月2日(水)・3日(木) 知多市体育館	日長3区	8月12日(土)
全校出校日	8月26日(土)	新舞子北区	8月13日(日)
林間学校	8月28日(月)・29日(火) 5年生参加	※雨天時の日程変更については各地区でご確認ください。	

校長室から

平成32年度に全面実施となる新学習指導要領で、いま一番の関心事は5・6年生に週2時間追加される「小学校外国語科(英語)」だと思います。3・4年生にも週に1時間の外国語活動(英語)が追加されます。→32年度の全面実施に向け、30年度から段階的に一部実施が始まります。

そこで、ご家庭でも簡単にできる準備はないかと考えておりましたが、テレビ番組の活用がおすすめです。NHKのEテレ(教育テレビ)の「えいごであそび」は低学年でも楽しめます。高学年は少し背伸びして「フレキシブル英語」にチャレンジするのもいいでしょう。どちらも1回が10分程度の短い番組です。他には「きかんしゃトーマス」の副音言(英語)、「おさるのジョージ」や「リトルチャロ」など、簡単な英語を使った番組もあります。お気に入りの番組を録画しておいて、都合のよい時間に親子で見るのもいいですね。特別にお金や時間をかけなくてもテレビ番組を有効に活用すれば、英語に耳を慣らすことができます。よろしければ夏休みに一度お試しください。